

FM ラジオの東日本大震災報道
～音楽の力、言葉の力～

報道各位

Twitter で寄せられたメッセージ
「ラジオはあったかい」
「ラジオは全国のみんたと繋がっている」

TOKYO FM は、3月11日(金)の東日本大震災発生直後より、「ヒューマンコンシャス～生命を愛し、つながる心」の理念をベースに、「音楽の力」「言葉の力」で被災地のリスナーと全国のリスナーを結び付け、支援、励まし、応援メッセージを送り続ける番組を放送しています。

そしてその番組やパーソナリティに対して、被災地のリスナー、被災地外のリスナーから、続々とメッセージが寄せられました。特別番組放送開始から1週間でメールは約3万通(通常時の4～5倍)、twitter のハッシュタグ“#tokyofm”付きのツイートも多数寄せられ、そのメッセージをリアルタイムで番組で紹介したり、リクエストに応えるなど、ラジオとインターネットの親和性を最大限に活用し、「人に優しい」番組づくりを行いました。

以下は、地震直後から特別番組放送期間中に、twitter のハッシュタグ“#tokyofm”付きで寄せられた主なメッセージです。

《人に優しいFMラジオ》

- ◆ 1人暮らしの私にとってツイッターとラジオからの温かい声と音楽が心の安定をもたらしてくれています。
- ◆ ラジオを聴いていると不思議と地震が怖くないんだよね～。全国のみんたと繋がってるからかな～？ だからラジオが好き。
- ◆ 夕方以降、テレビからラジオに切り替えた。子供たちが目に見えて落ち着いた様子になった。パーソナリティの落ち着いた声と、ときおり子供向けの曲が流れる音楽に心癒された様子。もちろん大人も。
- ◆ TOKYO FM の放送に涙が出る。情報が的確で、分かりやすくて、あったかい。寄せられたメッセージはテレビの取材映像よりも生々しくて気持ちが揺さぶられる。音楽もあるよ！
- ◆ すごい元気になれるラジオを放送中。すごくいい。自分自身のアクションを起こす気になれる。
- ◆ 深夜 TOKYO FM を聴いていたら心温まる選曲をしてくれるし、それに添えて温かいコメントをDJさんがするわで感極まって泣いてしまった。テレビよりラジオのほうがよっぽど前向きになれると思うので被災地域以外の方でも聴いてみると元気になるかもしれません。
- ◆ TOKYO FM で時々「じゃあストレッチしましょうか」って言って実際に伸びとか指示してくれる。被災地の人のエコノミー症候群予防はもちろん、情報を追いかけている人もずいぶん気疲れして身体も固まっているから本当にありがたい。
- ◆ テレビ見ると必要以上に哀しくなるけど、ラジオ聴いてると少し元気出る。
- ◆ 一番役に立ったというか、聴いてた or 見てたのは TOKYO FM と NHK。特に TOKYO FM は絵本のよみかせとか音楽とか、災害情報以外でも本当に工夫され充実してる。
- ◆ TOKYO FM で放送中の「シナプス」、感激しすぎて言葉がでません。これが被災者の方々や

- 援助したいおれらが欲しい情報なんだ。これがメディアの役割なんだ！！ 素晴らしい。
- ◆ 最初の揺れの時、車を運転中だったのだが、パニックにならずに済んだのは、ラジオの向こうから呼びかけてくれたからなのだと思う。冷静に行動でき、コンビニで当座の飲料水と食糧などを買い、帰社することができた。パーソナリティの皆さん、ありがとう！

《音楽の力、言葉の力》

- ◆ ラジオを聴くと凄く緊張がほぐれる……。ラジオがあって本当に良かった。音楽の力って凄い。
- ◆ テレビは子供の目に衝撃すぎるのでラジオ聴いています。TOKYO FM、アンパンマン泣ける！ その後のジャズで子供が寝ました。ありがとう！
- ◆ やまちゃん（※パーソナリティのやまだひさし）ありがとう！ 節電で電気を消していてもすごく不安でした！ でもやまちゃんの声で安心できました。声を届けてくれてありがとう。
- ◆ TOKYO FM の絵本よみきかせコーナー和んだ。そしてアンパンマーチがかかっているよ♪ なんか嬉しくて泣けてくる。
- ◆ 言葉だけなのに表情をつけて私たちに感動を与えられるパーソナリティ、DJの方を深く尊敬いたします。
- ◆ TOKYO FM 聴いてたら泣けてきた。ナビゲーター2人がメッセージを読みながら泣いていた。一緒に泣いた。ああ、こういう言葉が聴きたかったと思った。ありがとう。ラジオってすごい。
- ◆ 「SHOOL OF LOCK！」を聴いていると、TL やテレビとはまた違う生の被災地の中高生の声が聴ける。今この時期に放送するのは勇気いったと思うけど、これを必要にしてる子はたくさんいる。通常放送を決めた英断にエールを贈りたい。
- ◆ TOKYO FM の特別番組。心に染み入る曲が流れています。今は、渡辺貞夫さんの生演奏です。是非聴いて下さい。テレビより絶対にいいです。

《そして被災地からも……》

- ◆ マイコーの「ヒール・ザ・ワールド」だなんて、なんて素晴らしい選曲なんだ！ これは、泣けるほど嬉しい贈り物だ♪ 被災地より、心からのありがとうを！ この曲を沢山の被災者に聴かせたい！！
- ◆ 宮城県民です。被災時から今まで、TOKYO FMさんとそのキー局さんの心のこもった放送に本当に救われています。ありがとうございます。ふだんの放送を楽しみにされている方も大勢いると思いますが、本当に感謝しております！